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8 марта � Международный женский день!

МИТИНГИ�КОНЦЕРТЫ

круглый
стол

ПРЕЗИДИУМ
ВОИ

В МИРЕ
СПОРТА

НОВОСТИ

«В Послании Федеральному
собранию Президент сказал,
что много раз за последние сот�
ни лет Запад объединялся и
шел на Россию с целью ее раз�
делить на части, поработить
наш народ, уничтожить все рус�
ское. Но всегда были герои, ко�
торые вставали на защиту Оте�
чества. Мы побеждали врага и
будем побеждать. Мы гордим�
ся нашими воинами, которые
всегда защищали людей других
стран, яркий пример этого —
подвиг Николая Масалова, уве�
ковеченный в Мемориале Вои�
ну�Освободителю. Пройдя всю
войну, за несколько дней до
Великой Победы, он, рискуя
своей жизнью, спас немецкую
девочку. Для русского воина главное — челове�
ческая жизнь, защита наших идеалов, традиций
верности Великой Родине. Мы гордимся наши�
ми ребятами и сделаем все, чтобы позаботиться
о них и их семьях. В преддверии великого празд�
ника, Дня защитника Отечества, я поздравляю
всех, кто защищает нас сейчас на поле боя, кто
переживает за них, кто стоит у станков, добыва�
ет уголь и металл, выпускает машины, орудия и
снаряды. Мы все с вами, защитники нашего Оте�
чества!», — подчеркнул Сергей Цивилев.

А 23 февраля  Сергей Цивилев выступил с по�
здравительной речью.

В качестве почетных гостей были приглаше�
ны военные, врачи, сотрудники оборонного ком�
плекса, а также волонтеры. В программу митин�
гов�концертов вошли выступления артистов и
коллективов, мастеров рукопашного боя, мас�
тер�классы. Работала полевая кухня.

В местах проведения концертов «Своих не
бросаем» работали пункты сбора гуманитарной
помощи для бойцов�участников спецоперации.
Собранные средства направят на закупку воен�
ного снаряжения, медикаментов, теплой одеж�
ды, квадрокоптеров и других необходимых вещей
для мобилизованных и добровольцев Кузбасса,
а также на гуманитарную помощь для мирных жи�
телей Донбасса.

Уважаемые кузбассовцы!
Двадцать третьего февраля мы

чествуем каждого, кто защищал и
защищает национальные интере�
сы нашей Родины.

Сегодня День защитника Оте�
чества приобретает особый
смысл. Участники специальной
военной операции — кадровые
военные, мобилизованные, доб�
ровольцы — доблестно защища�
ют Россию от нацизма, как когда�
то это делали наши деды и пра�
деды.

Каждый из них — настоящий
герой. Герой своей семьи, своей
малой родины, всей страны. Наши
бойцы демонстрируют примеры
мужества, взаимовыручки и стой�
кости, которыми по праву может

гордиться Кузбасс.
Важнейшая задача сегодня — поддержать наших

героев, их родных и близких. Мы обязательно про�
должим обеспечивать надежный тыл для всех бой�
цов, чтобы они были уверены в том, что их семьи ни
в чем не нуждаются.

Дорогие друзья! Поздравляю вас с Днем защит�
ника Отечества. Желаю вам крепости духа, здоро�
вья и уверенности в завтрашнем дне. Благодарю
всех жителей Кузбасса, кто вносит вклад в общее
дело и по зову сердца поддерживает наших бойцов.
На нашей стороне правда, и мы обязательно побе�
дим!

Слава защитникам Отечества!
Â êîíöå ôåâðàëÿ â   Êóçáàññå ïðîøëè ïàòðèîòè÷åñêèå ìèòèíãè-êîíöåðòû. Òàê, â Êåìåðîâå 22
ôåâðàëÿ, â ïàðêå áóëüâàðà Ñòðîèòåëåé ñîñòîÿëñÿ êîíöåðò «Ñëàâà çàùèòíèêàì «Îòå÷åñòâà!».
Ó÷àñòíèêîâ ïîïðèâåòñòâîâàë ãóáåðíàòîð.

Губернатор Сергей Цивилев.

Митинги Митинги Митинги Митинги Митинги в поддержку
специальной военной операции

24 ôåâðàëÿ â  Íîâîêóçíåöêå â Ñàäó Àëþìèíùèêîâ ñîáðàëèñü îêîëî 8 òûñÿ÷ ÷åëîâåê. Â Áåëîâå
çðèòåëÿìè ìèòèíãà-êîíöåðòà â öåíòðàëüíîì ïàðêå ãîðîäà ñòàëè îêîëî 5,5 òûñÿ÷è ÷åëîâåê.
Ìèòèíãè-êîíöåðòû îáúåäèíèëè æèòåëåé Êóçáàññà, ïîääåðæèâàþùèõ Ïðåçèäåíòà è ó÷àñòèå
Ðîññèè â ÑÂÎ. Â ìèòèíãàõ àêòèâíîå ó÷àñòèå ïðèíÿëè è ÷ëåíû Êåìåðîâñêîé îáëàñòíîé îðãàíè-
çàöèè ÂÎÈ.

Члены Беловской организации ВОИ на митинге.
Члены Междуреченской организации ВОИ на

заседании в клубе «Исток».

8 февраля в Междуреченской Цент�
ральной городской библиотеке прошла
встреча участников клуба «Исток». Посто�
янные участники встреч � члены МГО
ООО ВОИ.

В этот раз темой встречи была беседа о
коренных жителях Сибири шорцах. Сотруд�
ники библиотеки рассказали о традициях и
обычаях сибирского народа, особенностях
уклада их жизни в современном мире. Завер�
шилось мероприятие веселой викториной.

О коренных жителях
Сибири � шорцах

Каждый день ребята встречаются и дела�
ют из картона и жестяных банок заготовки
для окопных свечей. Технология уже отрабо�
тана: подготовить банки, отрезать картон
нужного размера, свернуть его и особым об�
разом разместить в банке.

Дальше заготовки передаются другим во�
лонтерам на заливку парафином, и уже пос�
ле этого готовые свечи с другим гуманитар�
ным грузом будут переданы нашим бойцам.
Каждый может стать причастным к общему
делу, для этого надо передать чистые кон�
сервные банки, огарки восковых или парафи�
новых свечей по адресу: г. Кемерово, ул.
Островского, 27, с вторника по пятницу с 15
до 17 часов.

Окопные свечи фронту
Члены Кемеровской городской орга�

низации инвалидов нашли способ, что�
бы помочь участникам спецоперации:
изготовление окопных свечей.
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Так, в 2022 году ВОИ провело
множество опросов и монито�
рингов положения инвалидов по
всей России. Была продолжена
подготовка экспертов по вопро�
сам социальной защиты инвали�
дов, расширяя круг единомыш�
ленников ВОИ. В течение про�
шлого года успешно проведены
всероссийские и межрегиональ�
ные социальные мероприятия
(физкультурно�спортивные, ту�
ристические и творческие), а так�
же мероприятия, проводимые
региональными и местными
организациями.

На заседании члены Прези�
диума обсудили вопросы гумани�
тарной помощи гражданам новых
территорий Российской Федера�
ции и бойцам СВО. «Всероссий	
ское общество инвалидов как и
вся страна оказывало в прошлом
и наступившем году гуманитар	
ную поддержку пострадавшим с
новых территорий, доброволь	
цам и участникам специальной
военной операции. Я благода	
рен нашим региональным и ме	
стным организациям, которые
не остались в стороне. Это  вы	
зывает уважение ко всем членам
ВОИ, и такая деятельность будет
продолжена»,	 сказал Предсе#
датель ВОИ Михаил Теренть#
ев.

Президиум поддержал проект
постановления Центрального
правления ВОИ о создании
структурных подразделений на
территории Донецкой и Луган�
ской Народных республик.
Проведена предварительная
организационная работа с кол�
легами, и намечены планы. В

За повышение качества жизни
людей с инвалидностью

9-10 ôåâðàëÿ â Ìîñêâå ñîñòîÿëñÿ Ïðåçèäèóì ÂÎÈ, êîòîðûé ïðîâåë Ïðåäñåäàòåëü ÂÎÈ Ìèõàèë
Òåðåíòüåâ. Íà çàñåäàíèè Ïðåçèäèóìà áûëè îáñóæäåíû èòîãè ðàáîòû öåíòðàëüíîãî àïïàðàòà
ÂÎÈ çà ïðîøëûé ãîä ïî çàùèòå îáùèõ ïðàâ è èíòåðåñîâ èíâàëèäîâ âî âçàèìîäåéñòâèè ñ ôåäå-
ðàëüíûìè îðãàíàìè âëàñòè ñ öåëüþ ïîâûøåíèÿ êà÷åñòâà æèçíè èíâàëèäîâ è èõ ñåìåé â ðàç-
ëè÷íûõ ñôåðàõ æèçíè.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

этом году должны пройти учре�
дительные конференции в рес�
публиках по созданию двух реги�
ональных организаций и более
десяти местных. Решение будет
вынесено на голосование Цент�
рального правления ВОИ.

Одним из обсуждаемых воп�
росов повестки заседания Пре�
зидиума был проект Федераль�
ного закона «О занятости насе�
ления в Российской Федера�
ции». Законопроектом вводятся
нормы, предусматривающие из�
менение законодательства о за�
нятости населения по следую�
щим ключевым направлениям:
закрепляются понятия новых ак�
тивно развивающихся форм за�
нятости – самозанятость и плат�
форменная занятость; упорядо�
чиваются действующие нормы
законодательства о занятости, а
также устраняются противоре�
чия, выявленные в результате
анализа правоприменительной
практики; закрепляются и полу�
чают дальнейшее развитие наи�
более эффективные практики и
меры поддержки различных ка�
тегорий граждан, направленные
на решение приоритетных задач
государственной политики. Так�
же проектом закона вводятся
новые категории лиц – граждане,
находящиеся под риском уволь�
нения, бывшие участники специ�
альной военной операции и
меры поддержки лиц, относя�
щихся к данным категориям.

Однако ВОИ считает, что про�
ект данного закона несет в себе
риск того, что пенсии самозаня�
тых инвалидов, включенные по
новому законопроекту в число
занятых граждан, не будут ин�

дексироваться. Тоже касается и
граждан, реализующих продук�
цию личного подсобного хозяй�
ства. Кроме того, ВОИ полагает,
что в законопроект необходимо
включить меры по государствен�
ной поддержке трудоустройства
инвалидов и сохранению их за�
нятости, а также по стимулиро�
ванию работодателей, включая
субсидирование занятости (так
называемая поддерживаемая
занятость) инвалидов. Было
принято решение создать рабо�
чую группу для выработки пози�
ции ВОИ по данному законопро�
екту.

На Президиуме утвержден ка�
лендарный план всероссийских и
межрегиональных мероприятий
на этот год. Среди них:

� Всероссийский физкультур�
но�спортивный фестиваль для
людей с инвалидностью «Сочи –
2023» в октябре;

� Учебно�реабилитационный
курс «Основы независимой жиз�
ни человека на инвалидной ко�
ляске», на котором проходит обу�
чение молодых людей, недавно
получивших травму, вести неза�
висимый образ жизни, преодо�
левать архитектурные и психоло�
гические барьеры;

� Всероссийский фотоконкурс
«Без барьеров»;

� КВН ВОИ;
� Конкурс видеороликов «Мы

можем ВСЕ»;
�  турниры по баскетболу на

колясках и многие другие.
Полный список основных все�

российских и межрегиональных
мероприятий будет размещен на
сайте ВОИ в разделе «Меропри�
ятия»/«Календарь мероприя�
тий». Больше информации о де�
ятельности можно найти на ин�
формационных ресурсах регио�
нальных и местных организаций
ВОИ.

Утвержден план работы Пре�
зидиума ВОИ на первое полуго�
дие, среди основных вопросов
которого определение приори�
тетов ВОИ в развитии государ�
ственной системы комплексной
реабилитации граждан с инва�
лидностью.

В августе текущего года зап�
ланированы юбилейные мероп�
риятия по случаю 35�летия ВОИ,
и решено, с учётом новых вызо�
вов времени, обсудить на Цент�
ральном правлении стратеги�
ческие цели перспективного раз�
вития ВОИ до 2028 г.

14 февраля, 2023 г.

На заседании Президиума идет обсуждение итогов работы цент#
рального аппарата ВОИ за прошлый год.

Выступает на  заседании Пре#
зидиума  Председатель ВОИ Ми#
хаил Терентьев.

В работе заседания Призидиума принял участие председатель Си#
бирского федерального округа ВОИ, председатель Иркутской област#
ной организации ВОИ Константин Шумков.

«Встреча состоялась в начале декабря в
Декаду инвалидов. В это время президент
или правительство на самом высоком уров	
не встречаются с экспертным сообществом
людей с инвалидностью, представителями
общественных организаций и сверяют часы
в направлении дальнейшего развития соци	
альной защиты инвалидов. То, что такая
встреча состоялась, является очень важ	
ным, так как означает дальнейшее разви	
тие социальной сферы. Те, кто присутство	
вал на встрече и выступал, обращались с
конкретными проблемами и предложения	
ми. Президент каждое предложение услы	
шал», — сказал Терентьев РАПСИ.

Как подчеркнул парламентарий, по итогам
конструктивного обсуждения проблем и ва�
риантов их решения были выработаны пору�
чения президента. «Я вижу, что все выступа	
ющие, в том числе и я, были услышаны. И
надеюсь, что в дальнейшем мы вместе с пра	
вительством, с общественными организаци	
ями инвалидов дойдём до конкретных зако	
нодательных решений», — сказал он.

Терентьев приветствует, что его предло�
жение об определении критериев, на осно�
вании которых инвалиды I группы и дети�ин�
валиды признаются нуждающимися в посто�
янном постороннем уходе, а также обеспе�
чении дополнительной поддержки гражда�
нам, осуществляющим такой уход, вошло в
перечень поручений президента.

«Мое предложение касалось ситуации,
которая складывается в связи с уходом за
людьми с наиболее тяжёлой инвалиднос	
тью, которые нуждаются в особом внимании
со стороны общества. Я обратил внимание
на ту категорию граждан, которая не попа	
дает под те или иные меры поддержки и не
всегда обращается за помощью, потому что
они очень вовлечены в процесс ухода и про	
сто им некогда куда	то обращаться. В свя	
зи с этим просил, чтобы правительство об	
ратило внимание на выработку для таких
людей дополнительных мер поддержки», —
пояснил эксперт. Он надеется, что прави	
тельство и субъекты РФ займутся выработ	
кой дополнительных мер поддержки для тех
семей, которые ухаживают за инвалидами I
группы и детьми	инвалидами.

Кроме того, Терентьев отметил и пору�
чение президента, которое направлено на
выработку мер для обеспечения занятости
людей с инвалидностью. «На эту проблему
обращали внимание общественные органи	
зации инвалидов и, конечно, те, кто может
работать, и у кого есть мотивация для полу	
чения образования. Однако мы все понима	
ем, что выходя на свободный рынок, людям
с инвалидностью наиболее тяжело найти
подходящую работу. Президент дал поруче	
ние рассмотреть дополнительные меры ре	
гулирования новых видов занятости для
людей с инвалидностью», — сказал он.

Как считает депутат, для людей с тяжё�
лой формой инвалидности необходимо пре�
дусмотреть появление в законодательстве
понятия «социальная занятость», когда го�
сударство берет на себя всю обязанность по
содержанию этого рабочего места. «Ведь
человек с инвалидностью использует заня	
тость не только в качестве источника дохо	
да, но и как социализацию в обществе», —
добавил Терентьев.

«На встрече поднимался вопрос по пово	
ду поддержки индивидуальных предприни	
мателей с инвалидностью. Президент не	
сколько раз отметил важность того, что че	
ловек, будучи инвалидом, создаёт ещё и
рабочие места для инвалидов. Он обратил
внимание на то, что нужно адресно помо	
гать людям, которые являясь инвалидами,
при этом стараются помогать другим. Это
многого стоит, что президент уделяет вни	
мание такой категории предпринимателей
и выступает за адресную помощь для них»,
— сказал Терентьев.

По материалам РАПСИ.

Президент услышал
все предложения

Â äåêàáðüñêîì íîìåðå ãàçåòû «Íàø äîì
– Êóçáàññ» áûëà îïóáëèêîâàíà èíôîð-
ìàöèÿ î âñòðå÷å ïðåçèäåíòà Ðîññèè Âëà-
äèìèðà Ïóòèíà ñ ïðåäñòàâèòåëÿìè îá-
ùåñòâåííûõ îðãàíèçàöèé èíâàëèäîâ, íà
êîòîðîì ïðèñóòñòâîâàë è âûñòóïèë ïðåä-
ñåäàòåëü Âñåðîññèéñêîãî îáùåñòâà èíâà-
ëèäîâ Ìèõàèë Òåðåíòüåâ. Ïðîøëî íå òàê
ìíîãî âðåìåíè, òåì íå ìåíåå, ìíîãèå
ïðåäëîæåíèÿ ïðèíÿòû â ðàáîòó.
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КРУГЛЫЙ СТОЛ

Основная тема совещания – вы�
полнение установленной квоты для
приема на работу граждан с инва�
лидностью. Присутствующим на�
помнили, что квота может быть вы�
полнена лишь в случае оформле�
ния в установленном порядке тру�
довых отношений с гражданами с
инвалидностью. Обо всем этом в
своем выступлении говорила на�
чальник отдела информационной
политики кадрового центра «Рабо�
та России» Наталья Новоселова.

Было подробно рассказано о по�
рядке квотирования рабочих мест.
Квоту устанавливают субъекты Рос�
сийской Федерации согласно п.1
ст. 13.2 Закона о занятости. Для ра�
ботодателей, у которых числен�
ность работников превышает 100
человек, квота составляет 4% от
среднесписочной численности ра�
ботников. Для работодателей, у ко�
торых численность работников от
35 до 100 человек, квота составля�
ет 3% от среднесписочной числен�
ности работников.

Работодатель обязан создать
(выделить) рабочие места для тру�
доустройства людей с инвалиднос�
тью в рамках установленной квоты.
И в соответствии с этой квотой для
приема на работу людей с инвалид�
ностью обязаны, в частности:

� создавать или выделять рабо�
чие места для трудоустройства лю�
дей с инвалидностью и принимать
локальные нормативные акты, со�
держащие сведения о таких рабочих
местах;

� создавать для людей с инвалид�
ностью условия труда в соответ�
ствии с выданной им ИПРА (ИПР);

� представлять в установленном
порядке информацию, необходи�
мую для организации занятости лю�
дей с инвалидностью.

В пределах  квоты органы испол�
нительной власти субъектов РФ ус�
танавливают для каждого предпри�
ятия, учреждения, организации ми�
нимальное количество специаль�
ных рабочих мест для трудоустрой�
ства людей с инвалидностью.

В Кемеровской области размер
специальных рабочих мест установ�
лен  Постановлением Коллегии Ад�
министрации.

Выполнение работодателем кво�
ты для приема на работу людей с
инвалидностью подтверждают сле�
дующие случаи:

� с гражданином с инвалиднос�
тью заключен трудовой договор (в
том числе срочный) на рабочее ме�
сто непосредственно у работодате�
ля;

� заключен трудовой договор
между человеком с инвалидностью

и организацией (ИП), которая заклю�
чила с иной организацией (ИП) согла�
шение о трудоустройстве инвалидов
(альтернативный способ выполнения
квоты).

Для тех работодателей Кузбасса,
кто испытывает трудности при созда�
нии (выделении) квотируемых рабо�
чих мест, предусмотрены альтерна�
тивные способы выполнения квоты –
аренда рабочего места или соглаше�
ние о создании (выделении) рабочих
мест для трудоустройства людей с
инвалидностью у другого работодате�
ля.

О механизмах реализации альтер�
нативных способах выполнения кво�
ты участникам круглого стола расска�
зала Алла Захарчук – председатель
Кемеровской областной организа�
ции Общероссийской общественной
организации «Всероссийское обще�
ство инвалидов». Председатель об�
ратила внимание присутствующих на
то, кем могут работать граждане с ин�
валидностью в КОО ВОИ, и как выст�
раивается взаимодействие между
работодателем, подлежащим квоти�
рованию, и КОО ВОИ.

Прежде всего, выступающая обра�
тила внимание на изменение поряд�
ка квотирования рабочих мест. Феде�
ральным законом определяется обя�
занность работодателя и норма кво�
ты на трудоустройство людей с инва�
лидностью. Раньше квота могла зак�
рываться даже за счет выделения (со�
здания) рабочих мест. С 1 марта 2022
года квота считается выполненной по
факту оформления трудового догово�
ра.

Безусловно, при трудоустройстве
человека с инвалидностью возника�
ют некоторые сложности: организа�
ция специального рабочего места,
низкий уровень профессиональных

Встреча с работодателями по вопросу
выполнения условий квотирования

1 ôåâðàëÿ 2023 ãîäà â êàäðîâîì öåíòðå «Ðàáîòà Ðîññèè» ãîðîäà Êåìåðîâî ñîñòîÿëîñü ñîâåùàíèå ñ ðàáîòîäàòåëÿìè â ôîðìàòå êðóãëîãî
ñòîëà. Â ðàáîòå êðóãëîãî ñòîëà ïðèíÿëè ó÷àñòèå  ïðåäñåäàòåëü Êåìåðîâñêîé îáëàñòíîé îðãàíèçàöèè Îáùåðîññèéñêîé îáùåñòâåííîé îðãà-
íèçàöèè «Âñåðîññèéñêîå îáùåñòâî èíâàëèäîâ» Àëëà Çàõàð÷óê è å¸ çàìåñòèòåëü ïî ðåãèîíàëüíîìó ðàçâèòèþ Îëüãà Áðàãèíà.

навыков, низкий уровень коммуника�
ционных навыков, возможны сложно�
сти с соблюдением трудовой дисцип�
лины, отсутствие специальных зна�
ний и навыков при общении с чело�
веком с инвалидностью.

Алла Захарчук рассказала, какая
работа проходит в КОО ВОИ для под�
готовки людей с инвалидностью к
трудоустройству. Она проходит по
трем уровням. К первому относится
участие в творческих студиях при Ке�
меровских отделениях ВОИ, усвое�
ние социальных, бытовых и коммуни�
кационных навыков. И как результат
� повышение степени мотивации и
готовности к участию в трудовой де�
ятельности.

Ко второму уровню относится ра�
бота в трудовых мастерских при Ке�
меровских отделениях ВОИ. Здесь
члены организации приучаются к тру�
довой дисциплине, субординации,
развивают свои профессиональные и
коммуникационные навыки. Что, ес�
тественно, повышает уровень моти�
вации к профессиональной деятель�
ности. И завершающий, третий уро�
вень – это работа на предприятиях
Кузбасса, успешное выполнение по�
ставленных задач, полная адаптация
к жизни в обществе. И как результат
– общество принимает их в свою
жизнь.

Но поскольку Кузбасс – это высо�
коразвитый промышленный, уголь�
ный регион, то при всех стараниях
далеко не всегда можно создать ус�
ловия для работы людей с инвалид�
ностью. Законодательство России и
Кузбасса предусматривает аренду
рабочих мест, как альтернативу для
выполнения квоты. Алла Захарчук
рассказала о механизме аренды ра�
бочих мест. Он достаточно прост.

Организация с квотой заключает

договор аренды с КОО ВОИ, опла�
чивает оклад + обязательные от�
числения. Тем самым закрывает
квоту на создание рабочего места.
При этом трудовые отношения с
работником не возникают. В свою
очередь, КОО ВОИ создает рабо�
чее место для человека с инвалид�
ностью, заключает с ним трудовой
договор. Здесь возникают трудо�
вые отношения между КОО ВОИ с
человеком с инвалидностью. И да�
лее отчитывается перед организа�
цией за выполнение обязательств.

В результате всего этого дости�
гается положительный конечный
результат. Человек с инвалиднос�
тью трудится на рабочем месте при
КОО ВОИ, получает денежное воз�
награждение за свою работу, при�
обретает навыки, необходимые
для дальнейшего развития. А в ко�
нечном итоге ощущает свою нуж�
ность и социальную значимость.

Также на круглом столе с при�
сутствующими представителями
организаций обсудили предостав�
ление сведений на единой цифро�
вой платформе «Работа России»,
где необходимо заполнять формы
отчетности, в том числе информа�
цию о рабочих местах для трудоус�
тройства людей с инвалидностью,
и размещать актуальные вакансии.

Участие в совещании приняли
19 организаций г. Кемерово, кото�
рые смогли задать интересующие
их вопросы по обозначенным те�
мам рабочей встречи, а также по�
делиться опытом касательно тру�
доустройства граждан с инвалид�
ностью.

Справочно: Квотировать рабо�
чие места обязаны работодатели,
независимо от организационно�
правовых форм и форм собствен�
ности организаций, за исключени�
ем общественных объединений
инвалидов и образованных ими
организаций. В Кузбассе работо�
дателям, численность работников
которых превышает 100 человек,
устанавливается квота для приема
на работу инвалидов в размере
четырех процентов от среднеспи�
сочной численности работников и
работодателям, численность ра�
ботников которых составляет не
менее чем 35 человек и не более
чем 100 человек, устанавливается
квота для приема на работу инва�
лидов в размере трех процентов
от среднесписочной численности
работников. В городе Кемерово –
910 организаций, попадающих под
действие Закона о квотировании.
Размер установленной квоты со�
ставляет 3 268 единиц.

В.Михайлов.

Круглый стол в кадровом центре «Работа России» города Кемерово по вы#
полнению квоты для приема на работу граждан с инвалидностью.
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НОВОСТИ РЕГИОНА

«Мы всегда поддерживаем кузбассовцев, ко�
торые активно ищут новые сферы занятости и
стремятся самостоятельно развиваться. Помощь
в составлении бизнес�плана, другие необходи�
мые консультации для будущих предпринимате�
лей специалисты центров оказывают бесплатно.
Если человек в связи с инвалидностью теряет
свои профессиональные навыки или хочет от�
крыть бизнес в новой для себя сфере, он может
пройти профессиональное обучение и переобу�
чение. В прошлом году 17 кузбассовцев с инва�
лидностью при содействии кадровых центров
организовали собственное дело, 10 из них по�
лучили финансовую помощь», – отметил министр
труда и занятости населения КуZбасса Алексей
Гришин.

При помощи службы занятости жительница
Ленинска�Кузнецкого Анастасия Алексеева, ин�
валид III группы, организовала свое дело. Она бо�
лее 15 лет отработала в банковской системе, хотя
имеет высшее педагогическое образование. Ей
пришлось обратиться в службу занятости за со�
действием в поиске работы, но всегда мечтала о

Кузбассовцам с инвалидностью найти работу
или открыть свое дело помогает служба занятости

Ïðè ñîäåéñòâèè ñëóæáû çàíÿòîñòè ÊóZáàññà ãðàæäàíå ñ èíâàëèäíîñòüþ ìîãóò îðãàíèçîâàòü ñâîé áèçíåñ â ëþáîé ñôåðå, ïîëó÷èâ ôèíàíñî-
âóþ ïîääåðæêó. Äëÿ ýòîãî íåîáõîäèìî ñîñòîÿòü íà ó÷åòå â êàäðîâîì öåíòðå «Ðàáîòà Ðîññèè» â êà÷åñòâå áåçðàáîòíîãî.

своем бизнесе. Специалист кадрового центра
проконсультировал женщину по составлению
бизнес�плана, который она впоследствии успеш�
но защитила перед комиссией. Таким образом,
идея Анастасии помогать людям с нарушениями
речи получила «путевку в жизнь», а она сама –
финансовую помощь в размере 150 тысяч руб�
лей на реализацию бизнес�проекта.

На полученные от кадрового центра средства
Анастасия закупила медицинскую кушетку, тех�
нику, мебель, методические и расходные мате�
риалы, канцелярию. На данный момент центр
развития речи «Контакт», который она открыла,
уже имеет своих постоянных клиентов.

«Я ни на минуту не пожалела о своем выборе.
С каждым днем убеждаюсь, что делаю то, что все�
гда должна была делать. В ближайшей перспек�
тиве я планирую организовать в нашем городе
Центр абилитации и адаптации семей, которые
воспитывают «особенных» детей, чтобы каждый
родитель и ребенок чувствовали себя нужными
и знали, что они не одни, есть люди, готовые по�
мочь», – отмечает Анастасия Алексеева.

«Это первое новоселье в Мариинске в этом
году: в комфортное новое жилье заезжают 47 се�
мей�льготников. До конца года в округе планиру�
ется построить еще два дома на 44 и 32 квартиры
– здесь же в 5 микрорайоне и в поселке Калинин�
ский. Эти новостройки также предназначены для
льготников. Обеспечение жильем в первую оче�
редь социально незащищенных кузбассовцев —
приоритет в работе команды правительства ре�
гиона», — отметил губернатор КуZбасса Сергей
Цивилев.

Новый дом общей площадью почти 3 тыс. кв. м
построен по нацпроекту «Жилье и городская сре�
да». Четырехэтажное здание выполнено из желе�
зобетонных плит с утеплением, рассчитанным на
морозы до �50 градусов. В доме есть одно�, двух�
и трехкомнатные квартиры, где «под ключ» выпол�
нена отделка, установлены сантехника, приборы
учета и пожарные извещатели.

Это уже пятый дом, сданный в эксплуатацию в
этом районе Мариинска. Рядом расположены дет�
ский сад и школа, в шаговой доступности — мага�
зины, медицинские учреждения, остановка обще�
ственного транспорта. Всего с 2018 года в Мари�
инском округе с учетом сегодняшних новоселов
квартирами обеспечены 237 детей�сирот, 51 се�
мья переселена из аварийного жилья.

ДЛЯ СПРАВКИ
В 2023 году в КуZбассе планируют построить

не менее 30 социальных домов, строительство
ведется в Анжеро�Судженске, Белове, Калтане,
Кемерове, Междуреченске, Новокузнецке, Осин�
никах, Тайге, Юрге, Гурьевском, Крапивинском,
Мариинском, Промышленновском, Тяжинском,
Новокузнецком муниципальных округах. Кварти�
ры получат дети�сироты, граждане, переселяе�
мые из аварийного жилья, многодетные семьи,
инвалиды и ветераны боевых действий.

В Мариинске
47 семей льготных

категорий получили
новые квартиры

На современном оборудовании обучаться
столярному и слесарному делу смогут 110 уче�
ников юргинской школы�интерната с 5 по 9 клас�
сов. Сверлильный, распиловочный, фрезер�
ный, вертикально�фрезерный станки и набор
инструментов (тиски, шуруповерты, дрели, мо�
лотки, лобзики, передвижные столярные вер�
стаки) приобретены в рамках федерального
проекта «Доброшкола» нацпроекта «Образова�
ние».

«Это уже шестое образовательное учрежде�
ние КуZбасса, которое вошло в проект «Доб�
рошкола», а до конца 2024 года в 25 коррекци�
онных школах и интернатах региона будут обо�
рудованы специализированные мастерские
для трудового обучения ребят с инвалиднос�
тью. Модернизация учебной базы будет прохо�
дить по направлениям: столярные, строитель�
ные и швейные мастерские, кабинеты растени�
еводства, робототехники, медиатехнологий.
Важно, чтобы подростки с особенностями здо�
ровья за время обучения в школе могли овла�

В Юрге по нацпроекту
«Образование» открыли мастерские
для школьников с ограниченными

возможностями здоровья
Â êîíöå ÿíâàðÿ â Þðãå ïî íàöïðîåêòó «Îáðàçîâàíèå» îòêðûëè ìàñòåðñêèå äëÿ øêîëüíèêîâ
ñ îãðàíè÷åííûìè âîçìîæíîñòÿìè çäîðîâüÿ.

Â ôåâðàëå 2023 ãîäà íîâîñåëàìè â ÷åòûðåõ-
ýòàæíîì äîìå â 5 ìèêðîðàéîíå ñòàëè æèòåëè
Ìàðèèíñêà, îòíîñÿùèåñÿ ê ëüãîòíûì êàòåãîðè-
ÿì. 30 êâàðòèð ïðåäîñòàâëåíû ïî ïðîãðàììå
ïåðåñåëåíèÿ èç àâàðèéíîãî æèëüÿ, 8 — äåòÿì-
ñèðîòàì, åùå 9 êâàðòèð íà óñëîâèÿõ ñîöèàëü-
íîãî íàéìà ïîëó÷àò ìíîãîäåòíûå ñåìüè, èíâà-
ëèäû è âåòåðàíû áîåâûõ äåéñòâèé.

Пресс�служба правительства КуZбасса.

деть каким�то ремеслом, которое пригодится
в жизни и позволит им обзавестись хобби, ре�
ализовывать талант и самостоятельно зараба�
тывать», — подчеркнул губернатор Сергей Ци�
вилев.

По словам педагогов, новое оборудование
мастерской в юргинской школе�интернате по�
может детям с особенностями здоровья не толь�
ко научиться безопасно работать с различными
инструментами, но и выпускать готовую продук�
цию. Ребята смогут сами делать табуреты, ло�
паты, вешалки, подставки для цветов и другой
инвентарь, необходимый в школе�интернате.
Навыки, полученные на уроках технологии, обя�
зательно пригодятся ребятам во взрослой жиз�
ни.

В 2023 году в проект «Доброшкола» нацпро�
екта «Образование» войдут еще пять коррекци�
онных школ региона в Кемерове, Междуречен�
ске, Березовском, Мысках и Прокопьевском ок�
руге. На сегодняшний день для этих образова�
тельных учреждений утвержден план обновле�
ния материально�технической базы, сформиро�
ваны и утверждены перечень и количество не�
обходимого учебного оборудования, разработа�
ны и утверждены образовательные программы
с учетом планируемого обновления.

ДЛЯ СПРАВКИ
Федеральный проект «Доброшкола» нацпро�

екта «Образование» направлен на совершен�
ствование методов обучения детей с инвалид�
ностью. Он предназначен для обучающихся
разных возрастов и нозологий — с нарушени�
ем интеллектуального развития, слуха, зрения,
опорно�двигательного аппарата. Благодаря со�
временному техническому оснащению пере�
движение по кабинетам и местам общего
пользования становится более доступным и
безопасным.
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В соревнованиях приняли учас�
тие более 40 спортсменов из горо�
дов Белово, Березовского, Гурьев�
ска, Ленинска�Кузнецкого и Ново�
кузнецка в специально оборудован�
ном для этого спортивном зале.
Кстати, общая площадь комплекса
— почти 11,5 тысяч кв. м, он пост�
роен для всех категорий людей с
ограниченными возможностями
здоровья — от слабослышащих до
использующих инвалидные коляски.

Бочча — это спортивная игра на
точность, принадлежащая к семье
игр с мячом, близкая к боулингу. Это
не только один из видов боулспор�
та — спортивных игр с шарами, но и
активно развивающийся паралим�
пийский вид спорта. Бочча – игра
для спортсменов с особенностями
физического развития.

Торжественно открыли мероп�
риятие Арина Середа с исполнени�
ем зажигательной песни «Чемпи�
он», а также танцевальные коллек�
тивы «Сударушка» и «Dance�Mix».

После танцевального фейервер�
ка прозвучали гимн России и Кеме�
ровской области, и затем слово
было предоставлено начальнику
Управления молодежной политики,
физической культуры и спорта Ад�
министрации Беловского городско�
го округа Илье Ивашко.

«Объект спорта, в котором мы
находимся, действительно уникаль�
ный. Здесь можно проводить сорев�
нования любого уровня, в том чис�
ле по паралимпийским видам
спорта. Сейчас в «Металлурге» за�
нимаются 636 воспитанников муни�
ципального бюджетного физкуль�
турно�спортивного учреждения
«Спортивная школа имени Героя
Советского Союза Михаила Андре�
евича Макарова», 180 из них — люди
с ограниченными возможностями
здоровья, для которых открыто спе�
циальное направление занятий
адаптивной физкультурой и
спортом. Ежедневно наш спортком�
плекс посещает более 1000 чело�
век», � сказал Илья Ивашко. Он по�
желал спортсменам успешного
старта и победы.

Выступила так же  и Мария Бело�
ва, заместитель начальника Управ�
ления молодежной политики, физи�
ческой культуры и спорта Админис�

Открытый чемпионат Кузбасса
по бочча определил сильнейших

15 ôåâðàëÿ ñîñòîÿëñÿ ÷åìïèîíàò è ïåðâåíñòâî Êóçáàññà ïî ñïîðòó ëþäåé ñ ïîðàæåíèåì îïîðíî-äâèãàòåëüíîãî àïïàðàòà â äèñöèïëèíå
«áî÷÷à». Ñîðåâíîâàíèÿ ïðîõîäèëè íà áàçå ôèçêóëüòóðíî-îçäîðîâèòåëüíîãî êîìïëåêñà «Ìåòàëëóðã», êîòîðûé ïîñòðîåí â ã. Áåëîâî áëàãîäàðÿ
ðåàëèçàöèè ôåäåðàëüíîãî ïðîåêòà «Ñïîðò - íîðìà æèçíè» íàöèîíàëüíîãî ïðîåêòà «Äåìîãðàôèÿ» â 2020 ãîäó.

трации Беловского городского окру�
га. Она так же поздравила собрав�
шихся со спортивным праздником,
чемпионатом и первенством Кузбас�
са по паралимпийской игре бочча.
Пожелала всем крепкого здоровья,
удачи и чтобы победил сильнейший.

Затем слово было предоставлено
главному судье соревнований Свет�
лане Сарапиной. Светлана Юрьевна
поблагодарила всех, приехавших в
дворец спорта, прежде всего родите�
лей, именно благодаря им ребята
достигают хороших результатов,
рассказала о правилах соревнова�
ния. Подчеркнула, что первыми будут
выступать юноши. И после определе�
ния победителей среди юношей на
площадку выйдут все остальные
спортсмены.

И соревнования начались. Состя�
зания шли одновременно на пяти
кортах. Среди соревнующихся были
как новички, так и уже опытные спорт�
смены. Один из них – Денис Дегте�
рёв из Белово. Его мы и попросили
рассказать о своих спортивных дос�
тижениях.

� В прошлом году на чемпионате
России по бочча мне удалось занять
второе место, � говорил Денис. – А
вот уже когда проходили Всероссий�
ские соревнования, так же в 2022
году, я стал победителем в своем
классе. Эти соревнования хотя и
были Всероссийскими, но в них уча�
ствовали и спортсмены из других
стран. Чемпионат  проходил в горо�
де Алексино Московской области.
Сейчас многие Всероссийские со�
ревнования проходит именно здесь.
Условия для проведения соревнова�
ний просто прекрасные.

� Какие планы на будущее?
� Тренироваться и участвовать

дальше в соревнованиях. Моя мечта
– войти в состав сборной России. За�
явку такую я уже сделал. Моя задача
и дальше поднимать свой рейтинг. А
для этого нужны успешные выступле�
ния на Всероссийских соревновани�
ях. К чему я и буду стремиться.

� Что дает поднятие рейтинга?
� Меня поставят не денежное до�

вольствие. Будет стипендия, будут
оплачиваемые поездки на соревно�
вания в другие города, страны. Сей�
час начинаю готовиться к предстоя�
щим соревнованиям. В апреле так же
в Алексино пройдет чемпионат Рос�
сии по бочча. Постараюсь на нем вы�
ступить как можно лучше. Скоро к
нам в Белово приедут спортсмены из
Томска на сборы. Буду с ними трени�

роваться.
Забегая вперед скажем, что се�

годня на соревнованиях Денису Дег�
тереву не было равных. В своем клас�
се он занял первое место. Пожела�
ем ему и дальнейших успехов.

Не простым оказался путь и у дру�
гого победителя чемпионата, у Пав�
ла Кайдалова из Промышленного.
Судьба его привела в инвалидную
коляску после травмы на производ�
стве, работал он монтажником. Пер�
вое время после травмы замкнулся в
четырех стенах своей квартиры.

� Однажды по телевизору увидел
игру бочча,  � рассказывает Павел
Кайдалов. – Увидел и удивился. Игра�
ют даже те, кто по здоровью хуже
меня. И у меня появилось огромное
желание освоить этот вид спорта.
Раньше, до травмы я занимался гиря�
ми, армрестлингом и успешно.  Уз�
нал, что в Белово занимаются пара�
лимпийским  спортом � бочча.

Но одного желания мало. На по�
мощь пришел отец Валерий Влади�
мирович. Он начал возить сына на
тренировки в Белово. И на первых же
соревнованиях в 2018 году Павел за�
нял второе место. Освоил новую игру
и его отец, но уже как судья. Привлек�
ли его в качестве судьи и на текущих
соревнованиях. А вот игры с сыном он
отказался судить. Сам Павел входит
в команду Белово, поскольку трени�
руется именно здесь. Занятия
спортом преобразили парня, появи�
лась цель, стремление достичь луч�
ших результатов. Чтобы лишний раз
не загружать отца, приобрел автомо�
биль. И нередко сам ездит в Белово
из Промышленного на тренировки.
На этих соревнованиях Павел в сво�
ем классе занял первое место.

А в целом соревнования заверши�
лись следующим образом.

В личном зачете чемпионата
Кузбасса победители и призеры

среди мужчин
Класс ВС1

1 место занял Леонид Рыжков
(г. Белово, тренер С.Ю.Сарапина).

Класс ВС2
1 место занял Никита Слободин

(г. Ленинск�Кузнецкий, тренер
Т.В.Ельцова).

Класс ВС3
1 место занял Алексей Жога

(г. Новокузнецк, тренер В.А.Жога).
Класс ВС4

1 место занял Денис Дегтярев.
2 место Дмитрий Круковец.
Спортсмены представляли г. Бе�

лово, тренер С.Ю.Сарапина.

Класс ВС5
1 место занял Павел Кайдалов

(г. Белово, тренер С.Ю.Сарапина).
2 место � Владимир Артемихин

(г. Березовский, тренер Е.К.Бобри�
шева).

3 место � Владимир Мальцев
(г. Березовский, тренер Е.К.Бобри�
шева).

Класс NE
1 место занял Владимир Виха�

рев (г. Гурьевск, тренер Жданова).
2 место � Юрий Байбородов

(г. Белово, тренер С.Ю.Сарапина).
3 место � Виктор Капустин

(г. Гурьевск, тренер Жданова).
Победители среди женщин

Класс ВС2
1 место заняла Ульяна Под�

кользина (г. Белово, тренер С.Ю.�
Сарапина).

Класс ВС5
1 место � Кристина Фещенко

(г. Белово, тренер С.Ю. Сарапина).
Класс NE:

1 место � Наталья Полежаева
(г. Белово, тренер С.Ю.Сарапина).

2 место � Валентина Шуталева
(г. Гурьевск, тренер Жданова);

3 место � Галина Жданова (са�
мостоятельно).

В личном зачете первенства
Кузбасса победители

и призеры среди юношей
Класс ВС4

1 место занял Данил Ушаков
(г. Ленинск�Кузнецкий, тренер
Т.В.Ельцова).

Класс ВС5
1 место занял Герман Шарков

(г. Белово, тренер С.Ю.Сарапина).
2 место занял Артур Киблер

(г. Березовский, тренер Е.К.Бобри�
шева).

3 место занял Илья Бартий
(г. Ленинск�Кузнецкий, тренер
Т.В.Ельцова).

Среди девушек
победителями стали

Класс ВС1
1 место заняла Екатерина Ива�

нова (г. Березовский, тренер
Е.К.Бобришева).

Класс ВС2
1 место заняла Елизавета Му�

ратова (г. Березовский, тренер
Е.К.Бобришева).

2 место заняла Дарья Виногра�
дова (г. Березовский, тренер
Е.К.Бобришева).

3 место заняла Любовь Носа�
рева (г. Ленинск�Кузнецкий, тре�
нер Т.В.Ельцова).

Необходимо отметить чуткую
организацию судейства, четкое
проведение всего этого спортив�
ного мероприятия. Все спортсме�
ны и судьи были накормлены сыт�
ным обедом. Победители получи�
ли Дипломы, медали и подарки.

Мы попросили оценить каче�
ство игры спортсменов у главного
судьи соревнований Светланы Са�
рапиной.

� Соревнования прошли просто
великолепно, � сказала Светлана
Юрьевна. � У нас было много учас�
тников. Ребята показывают высо�
кий класс. Уже не стыдно ехать на
первенство России. А на этих со�
ревнованиях выявили сильнейших
спортсменов Кузбасса. Очень хо�
рошо, что у нас есть молодые
спортсмены, есть и старшее поко�
ление, которое не уступает моло�
дым. Так что спасибо всем. Спаси�
бо родителям за то, что они при�
возят нам этих детей, тратят свое
время, средства. А это значит, у
нас растет надежная смена буду�
щих чемпионов.

В.Кипреев.
Фото автора.

Денис Дегтерёв и на это раз одерживает убедительную победу.

Победитель Павел Кайдалов и его
отец Валерий Владимирович.
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ЮБИЛЕИ

Беловская  город�
ская  организация  об�
щеросской  обще�
ственной  организа�
ции «Всероссийское
общество  инвали�
дов»  ПОЗДРАВЛЯЕТ
с  юбилеем в марте:

В МЕСТНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

В МЕСТНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

Поздравляем!

Наталью Борисовну Кузнецову #
01.03.1958 г.

Ольгу Ивановну Лавринец #
07.03.1958 г.

Виктора Васильевича Мерникова #
15.03.1968 г.

Людмилу Валентиновну Ефанову #
27.03.1953 г.

Валентину  Ильиничну Карпунову #
29.03.1953 г.

Светлану Ивановну Тюнникову #
30.03.1953 г.

Николая Владимировича Мельникова #
31.03.1983 г.

Лариса Викторовна рассказала, какие пра�
ва есть у людей с инвалидностью перед ра�
ботодателем и как необходимо грамотно от�
стаивать свои трудовые права.

Необходимо так же  знать права инвалидов
и отстаивать их.  Как известно, инвалиды име�
ют право на пенсию по инвалидности, ежеме�
сячную денежную выплату, частичную компен�
сацию расходов на оплату жилья и коммуналь�
ных услуг, увеличенную продолжительность
отпуска, государственную социальную сти�
пендию, налоговые льготы и другие меры со�
циальной поддержки. Кроме этого, застрахо�
ванные лица � инвалиды I, II и III групп незави�
симо от причины и времени наступления ин�
валидности, страхового стажа, продолжения
инвалидом трудовой или иной деятельности
имеют право на страховую пенсию по инва�
лидности. При полном отсутствии страхового
стажа постоянно проживающие в РФ инвали�
ды, в том числе дети�инвалиды, получают со�
циальную пенсию по инвалидности.

Присутствующих на встрече интересовал
механизм перехода с пенсии по инвалидно�
сти на пенсию по отработанному стажу при
достижении пенсионного возраста. И полу�
чили ответ.

При соблюдении условий, необходимых
для назначения страховой пенсии по старо�
сти, инвалид имеет право выбрать лишь одну
из страховых пенсий � по старости или по
инвалидности. При этом для инвалидов I
группы установлен повышенный размер фик�
сированной выплаты к страховой пенсии по
старости или по инвалидности.

Дополнительно было отмечено, что начи�
ная с 2022 г. страховая и социальная пенсии
по инвалидности назначаются со дня призна�
ния лица инвалидом без истребования заяв�
ления о назначении такой пенсии на основа�
нии данных, имеющихся в распоряжении
ПФР.

В.Стеклов.

Закон защищает права
людей с инвалидностью
2 ôåâðàëÿ â Áåëîâñêîé ãîðîäñêîé îðãàíè-
çàöèè ÂÎÈ, êîòîðóþ âîçãëàâëÿåò Ëþáîâü
Çàãàéíîâà,  â ðàìêàõ ïîâûøåíèÿ þðèäè-
÷åñêîé ãðàìîòíîñòè  ñîñòîÿëàñü âñòðå÷à ñ
þðèñòîì Ëàðèñîé Ìîòîðèíîé.  Òåìà âñòðå-
÷è: «Òðóä èíâàëèäîâ ïî ðîññèéñêîìó çà-
êîíîäàòåëüñòâó», à òàê æå îòâåòû íà âîï-
ðîñû.

Юрист Лариса Моторина ведет беседу по
защите прав людей с инвалидностью.

С Днем защитника Отечества!

От Беловской организации ВОИ  фронту
Уже не первый раз члены Беловской город�

ской организации ВОИ принимают активное
участие в сборе средств для нужд фронта. Ра�
нее собирали деньги, покупали пряжу в мага�
зине и вязали носки, рукавицы, другие теплые
вещи. Вот и в феврале был организован сбор
всего необходимого. Тем более у многих род�
ственники, знакомые воюют на Украине. Со�
брали продукты питания, одежду, медикамен�
ты, средства личной гигиены. Написали пись�
ма солдатам. Все это отправили через адми�
нистрацию г.Белово на фронт.

Солдат (хоть и в возрасте) должен уметь галантно пригласить
даму на танец.

Лишь тот солдат, кто умеет на ногу
наматывать портянку.

21 ôåâðàëÿ â îôèñå Áåëîâñêîé ãîðîäñêîé îðãàíèçàöèè ÂÎÈ ñîñòîÿëîñü òîðæåñòâåííîå ìåðîïðè-
ÿòèå, ïîñâÿùåííîå Äíþ çàùèòíèêà Îòå÷åñòâà. À ïîçäðàâëÿòü åñòü êîãî. Ñðåäè ïðèñóòñòâóþùèõ
áûëè äâà ñòàðøèõ ëåéòåíàíòà, ìàéîð, ñåðæàíò-òàíêèñò è ðÿäîâûå. Ñïåöèàëüíî äëÿ íèõ æåí-
ùèíû íàïèñàëè ñöåíàðèé. È äåéñòâèå íà÷àëîñü.

Как и положено в таких случаях, председатель
Беловской городской организации ВОИ Любовь
Загайнова поздравила мужчин с Днем защитника
Отечества. Хор организации исполнил несколько
песен военных лет, и, конечно же, «Катюшу».

Затем ведущие, а ими были Евгения Елисеева
и Валентина Соколова, провели шуточные конкур�
сы, насколько мужчины помнят будни армии, в ко�
торой все служили. Первый конкурс – успеть раз�
деться (по пояс) на время. Кроме этого надо было
продемонстрировать знания родов войск, а так же
из чего состоят полки и батальоны. Придумали и
такой конкурс, как накручивание портянок. А по�
скольку портянок не нашли, вместо них предло�

жили бывшим служивым платки. И, наконец, сол�
дат должен уметь вежливо и изящно пригласить
даму на танец. Со всеми заданиями мужчины ус�
пешно справились, за что и заслуживали бурные
аплодисменты.

Была и минута молчания, объявленная в память
погибшим на СВО на Украине. Затем прозвучали
стихи, в том числе и членов организации.

Предлагаю вниманию читателей стихотворение
автора этих строк. Оно посвящено моему племян�
нику Александру, воюющему на Украине,  и его
маме Наталье.

              Письмо солдата маме
Ты прости меня, мама,  я пошёл воевать
Без призыва, повестки, не надо укоров,
Ты прости меня, мама, тебе ли не знать,
Как люблю я тебя и России просторы.
Здесь знакомо мне всё, блеск родного села,
Школа, клуб, томский берег крутой,
Здесь я вырос, ведь здесь ты меня родила
На земле моих предков, а значит святой.
За неё и воюю, за дочку свою,
За тебя, за Сибирь, за Россию.
Я на этом стоял и на этом стою,
Пожелай нам терпенья, удачи и силы.
Нас немало здоровых и крепких парней,
И нацистов мы бьем без пощады,
Но прошу я тебя, ты нас не жалей,
Мы на фронте сейчас, потому что так надо.
Потому что никто за Россию�страну
Кроме нас воевать не намерен,
И мы будем стоять, как деды в старину,
И врага разобьем, я уверен.

После торжественных речей и конкурсов состо�
ялось традиционное  чаепитие.

В.Кипреев.
Солдат (бывших солдат не бывает) должен быст#

ро раздеться и одеться.
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В МЕСТНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

Новокузнецкая организация ВОИ
в гостях у будущих педагогов

17 ôåâðàëÿ 2023 ãîäà â Íîâîêóçíåöêîì ïåäàãîãè÷åñêîì êîëëåäæå ïðîøëî  ìåðîïðèÿòèå «Ìû âìåñòå». Â ãîñòè ê áóäóùèì ïåäàãîãàì ïðèåõàëè
÷ëåíû Íîâîêóçíåöêîé ãîðîäñêîé îðãàíèçàöèè Îáùåðîññèéñêîé îáùåñòâåííîé îðãàíèçàöèè «Âñåðîññèéñêîå îáùåñòâî èíâàëèäîâ», êîòîðîå
âîçãëàâëÿåò Ìàðèíà Êóðáàòêèíà. Íåîáõîäèìî îòìåòèòü, ÷òî ýòî  áûëà óæå íå ïåðâàÿ âñòðå÷à. Ñîòðóäíè÷åñòâî ïðîäîëæàåòñÿ óæå íåìàëî ëåò
â çíà÷èòåëüíîé ñòåïåíè áëàãîäàðÿ äèðåêòîðó êîëëåäæà Íàòàëüè Çàõàðîâîé. Îðãàíèçàòîðàìè íûíåøíåé âñòðå÷è ñòàëè ïðåïîäàâàòåëè Íèíà
Ïëàòîíîâà è Àíàñòàñèÿ Êóðþìîâà.

Марина Курбаткина успешно справляется с «по#
лосой препятствий».

Колечко  с грузом ведет Артур Будряшов.

В воздушном футболе надо теннисный мяч за#
дуть через трубочку в ворота противника.

Для членов организации ВОИ была продемон#
стрирована интерактивная песочница.

С огромным интересом все присутствующие посмотрели видео и фото о
«Сибирской Робинзонаде», сплавах по рекам.

Снимок около интерактивной песочницы, в руках игра «Воздушный футбол»,
которую изготовили студенты, и подарили организации инвалидов.

В спортивном зале собрались и будущие пе�
дагоги, и члены Новокузнецкой организации
ВОИ. Но только спортивными играми общение не
ограничилось. Хотя игровые программы оказа�
лись ведущими. Сначала для проведения различ�
ных спортивных состязаний  созданы несколько
команд. Они были смешанными, состояли из сту�
дентов колледжа и членов Новокузнецкой орга�
низации ВОИ.

Большая часть собравшихся была задейство�
вана в играх в сидячий волейбол. Эта игра про�
водилась по необычным правилам. Одновремен�
но в игровом поле задействовано два мяча.
Впервые такую игру опробовали на «Сибирской
Робинзонаде». Правила простые: по свистку каж�
дая команда перебрасывала мяч противнику. И
если у кого�то оказывалось два мяча, тот и про�
игрывал. Судил соревнования Владимир Нодь,
ему помогал Денис Курбаткин. Игры были напря�
женными, но победила сильнейшая команда –
«Красные», у каждого члена команды на руке
была повязана красная ленточка, синие, зеленые
и другие цвета уступили.

На лекциях общеобразовательных дисциплин
преподаватели неоднократно говорят о пользе
активного образа жизни и приводят примеры из
жизни Сибирских Робинзонов. Поэтому в ходе
подготовки к данному мероприятию первокурс�
ники продумали и изготовили атрибуты для
спортивных конкурсов, такие игры как:  «Бильбок�

Идет упорный поединок  в сидячий волейбол.

ки», «Сырница», «Воздушный
футбол». В них могут играть
как ходячие, так и люди с на�
рушением опорно�двига�
тельного аппарата.

И действительно,  инте�
ресной оказалась игра в
«Воздушный футбол». Как
уже было сказано, студенты
педагогического колледжа
специально для этой игры
изготовили поле, расчерти�
ли его, сделали ворота. В
каждой команде было по два
игрока, каждому выдавали
трубочку. И по свистку судьи
надо было задуть теннисный
шарик в ворота. Как оказа�
лось, сделать это совсем не
просто. Противник ведь со�
противляется, и сам хочет
забить мяч в ворота. Коман�
да�победитель получала награду � сувенир.

А после завершения игр ребята подарили Но�
вокузнецкой организации ВОИ настольную игру
«Воздушный футбол». Она, кроме всего прочего,
полезна для здоровья, способствует выработке
правильного дыхания, предупреждает простудные
заболевания, является замечательным тренаже�
ром дыхательной гимнастики. Эта игра будет по�
лезна и сможет разнообразить досуг во время по�
ходов и на Робинзонаде.

Что касается Робинзонады, то это детище Но�
вокузнецкой организации ВОИ успешно развива�
ется. На сегодняшний день школу робинзонады
прошли более 500 юношей и девушек с инвалид�
ностью. В условиях дикой природы они научились
разжигать костер, колоть дрова, готовить себе
пищу, быть членом команды. Здесь так же все,
приехавшие на Робинзонаду, разбиваются на ко�
манды, и начинается состязания. Проходят ежед�
невные спортивные и творческие конкурсы, начис�
ление баллов.

Вот и на этой встрече волонтер Юлия Романо�
ва рассказала студентам колледжа о суровых буд�
нях Робинзонады, о сплавах по Сибирским рекам.
Многие «робинзоны», пройдя реабилитацию в ус�
ловиях дикой природы,  стали известными спорт�
сменами. Среди них чемпион по армрестлингу
Артем Сурков, призер паралимпийских игр «робин�
зон» Алексей Быченок, мастер спорта по пауэр�
лифтингу Елена Мачехина, мастер спорта по на�
стольному теннису Татьяна Пузанова, и многие
другие.

В конце этой интересной и насыщенной встре�
чи приехавших гостей познакомили с интерактив�
ной песочницей. Многие члены организации ви�
дели её в первый раз. О том, как она работает, рас�
сказала преподаватель Ольга Пацер. Состоит она
из обычной емкости с песком, на который сверху
проецируются различные картины. В зависимос�
ти от того, какую программу задают на компьюте�
ре, здесь могут быть острова в море, лес, что угод�
но. Это и увидели собравшиеся. Некоторые погру�
жали руки в песок, вытаскивали их и видели, как
по песку и по рукам текут ручьи. Зрелище, прямо
скажем, красивое и увлекательное. Такие интерак�
тивные песочницы в настоящее время устанавли�
ваются в детских садах. Они помогают эффектив�
но и наглядно развиваться ребятишкам.

� Сейчас мы с вами будем делать вулкан, � ска�
зала Ольга Александровна.

Она предложила сделать кучу из песка. Что
все дружно и сделали. Затем была включена
программа «Вулкан». И на глазах у всех появил�
ся вулкан. В отличие от настоящего его можно
было потрогать, сделать больше или меньше.

После знакомства с интерактивной песочни�
цей решили рядом с ней сделать общий снимок
на память об этой встрече, такой интересной и
увлекательной.

В.Кипреев.
Фото автора.
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 НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

 НАША РЕКЛАМА

НА СТРАЖЕ ЗАКОНА

Ионову пришлось переехать
к сестре, так как дом, в котором
они жили, принадлежал родите�
лям Татьяны. Но после расста�
вания Дмитрий не оставлял Та�
тьяну в покое: выпив горячи�
тельного, Виктор приходил к
бывшей жене и постоянно уст�
раивал скандалы, всячески ос�
корблял ее.

Спустя некоторое время пос�
ле развода Татьяна Ионова
встретила своего давнего знако�
мого Петра Владимирова, с ко�
торым у нее когда�то складыва�
лись романтические отношения.
Чувства вспыхнули вновь, Тать�
яна и Петр стали проживать со�
вместно. Петр работал водите�
лем, во всем помогал Татьяне, и
жизнь Татьяны заиграла новыми
красками, ведь теперь у нее
дома были гармония и спокой�
ствие.

Но всю эту прекрасную жизнь
по�прежнему омрачал бывший
муж Татьяны � Дмитрий. Он по�
стоянно приходил к ним домой в
состоянии алкогольного опьяне�
ния, устраивал скандалы и вся�
чески оскорблял Татьяну. Таким
образом Дмитрий пытался воз�
родить их семью, но все было на�
прасно.

А в октябре 2021 года случи�
лась беда, которая перечеркну�
ла всю счастливую жизнь Татья�
ны. Петр пришел с работы, ус�
тавший после трудового дня. Он
и Татьяна решили выпить немно�
го спиртного, так как был празд�
ник – День автомобилиста. Петр,
Татьяна и ее мать поужинали,

Злоупотребление спиртным
разрушило семьи и жизнь

Òàòüÿíà Èîíîâà õîðîøî ëè ïëîõî ëè, íî ïðîæèëà â çàêîííîì áðàêå ñ Äìèòðèåì Èîíîâûì
äîëãèå ãîäû. Îò ñîâìåñòíîé æèçíè ó íèõ ðîäèëñÿ ñûí, êîòîðûé óæå äàâíî âûðîñ è æèâåò
îòäåëüíî. È ïðîäîëæèëè áû îíè äàëüøå æèòü-ïîæèâàòü, íî Èîíîâ ñòàë çëîóïîòðåáëÿòü ñïèð-
òíûìè íàïèòêàìè, ïèë ÷àñòî è ìíîãî, ïîýòîìó Òàòüÿíà íå âûäåðæàëà è ïîäàëà çàÿâëåíèå íà
ðàçâîä.

выпили немного спиртного, пос�
ле чего все вместе смотрели те�
левизор.

И вот в дверь кто�то стал силь�
но стучать. Татьяна услышала
крик своего бывшего мужа Дмит�
рия, который как обычно сыпал
оскорблениями. Татьяна сказала
Петру, что сама поговорит со сво�
им бывшим мужем и вышла на
улицу. Но Дмитрий был в состоя�
нии сильного алкогольного опь�
янения и не собирался уходить
по�хорошему. Он кричал и ос�
корблял Татьяну. Петр из дома
слышал все оскорбления в адрес
Татьяны, и, не выдержав, вышел
на улицу. Когда он вышел из
дома, то увидел, что Дмитрий в
руке держит топор и выкрикива�
ет в адрес Татьяны всяческие ос�
корбления. Петру стало очень
обидно, что этот пьяный человек
оскорбляет его любимую женщи�
ну, и при этом еще в руках дер�
жит топор.

Петр выбил из рук Дмитрия
топор и ударил его в лицо. От уда�
ра Дмитрий упал на землю, но не
унимался и продолжал оскорб�
лять Татьяну, да еще и сыпал ос�
корбления и угрозы в адрес Пет�
ра. Тогда Петр не выдержав оби�
ды, сел на грудную клетку Дмит�
рия и начал наносить удары по
лицу и голове Дмитрия, бил до
тех пор, пока тот не потерял со�
знание. Когда Петр понял, что
нанес серьёзную травму, то по�
звонил в скорую помощь и по�
просил приехать и оказать меди�
цинскую помощь Дмитрию. Пост�
радавший был госпитализирован

в городскую больницу, где не�
сколько дней он находился в
коме в реанимационном отделе�
нии. Ему были причинены такие
травмы головы, от которых он
вскоре скончался в реанимаци�
онном отделении, не приходя в
сознание.

Причиной смерти Дмитрия
Ионова явилась закрытая череп�
но�мозговая травма. Следовате�
лем следственного отдела по
Заводскому району г. Кемерово
следственного управления
Следственного комитета Рос�
сийской Федерации по Кеме�
ровской области уголовное дело
было направлено в суд. Петр
Владимиров обвинялся в совер�
шении преступления, предус�
мотренного ч. 4 ст. 111 УК РФ –
умышленное причинение тяжко�
го вреда здоровью, повлекшего
по неосторожности смерть по�
терпевшего.

В октябре 2022 Заводский
районный суд г. Кемерово вынес
приговор Петру Владимирову: 5
лет лишения свободы с отбыва�
нием наказания в колонии стро�
го режима. Все это говорит о том,
что необходимо относиться в та�
ких случаях осознанно, даже
если приходится защищать честь
и здоровье близкого человека.
Ни в коем случае нельзя вставать
на путь преступления и наносить
увечья, которые приводят к
смертельному исходу.

Юлия Кускова,
руководитель следственного

отдела по Заводскому району
г. Кемерово.

 Срок обучения на базе 9 классов – 3 г. 10
мес. Специальности:

� 38.02.01 «Экономика и бухгалтерский учет
(по отраслям)» (углубленная подготовка), квали�
фикация – бухгалтер, специалист по налогообло�
жению;

� 09.02.07 «Информационные системы и
программирование» (базовая подготовка), ква�
лификация – техник�программист;

� 43.02.14 «Гостиничное дело», (углубленная
подготовка) квалификация – специалист по гос�
теприимству.

Приём в колледж на обучение осуществля#
ется на общедоступной основе в соответствии
с п.4 статьи 111 Федерального закона “Об об#
разовании в Российской Федерации”. (без
экзаменов)

В КОЛЛЕДЖЕ СОЗДАНА БЕЗБАРЬЕРНАЯ
СРЕДА ПО ОБУЧЕНИЮ И ПРОЖИВАНИЮ ИН�
ВАЛИДОВ ВСЕХ ВИДОВ ЗАБОЛЕВАНИЙ, В ТОМ
ЧИСЛЕ ИНВАЛИДОВ�«КОЛЯСОЧНИКОВ».

Уважаемые абитуриенты 2023!
Вам необходимо сформировать пакет до�

кументов согласно списку и выслать их в наш
адрес Почтой России (ценным письмом с уве�
домлением и описописью вложений).

Перечень необходимых документов:
 – заявление «Прием на обучение в ФКПОУ

«МЭКИ» Минтруда России»;
– оригинал или ксерокопия документов, удос�

товеряющих личность, гражданство;
– оригинал или ксерокопия документа об обра�

зовании (аттестат об основном общем образова�
нии);

– 4 фотографии размером 3x4 см;
– документ, подтверждающий инвалидность

или ограниченные возможности здоровья: справ�
ка федерального государственного учреждения

Министерство труда и социальной защиты Российской Федерации
Федеральное казенное профессиональное образовательное учреждение

«Михайловский экономический колледж�интернат»
объявляет набор студентов на 2023– 2024 учебный год

ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ�ИНВАЛИДОВ И ИНВАЛИДОВ I, II И III ГРУПП,
ОБСЛУЖИВАЮЩИХ СЕБЯ, А ТАКЖЕ ЛИЦ С ОВЗ

Обучение, проживание и питание бесплатное
Также принимаются все желающие на платной основе (с полным возмещением затрат)

медико�социальной экспертизы (бюро МСЭ) с ука�
занием группы инвалидности; для лиц с ограни�
ченными возможностями здоровья – заключение
психолого�медико�педагогической комиссии;

– индивидуальная программа реабилитации
или абилитации, содержащая информацию о воз�
можности обучаться, а по окончании обучения тру�
диться по избранной специальности».

 В КОЛЛЕДЖЕ ПРОВОДИТСЯ РАБОТА
ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ (ВЫБОРУ)

ПРОФЕССИИ (ОВП)
В ходе тестирования, проводимого квалифици�

рованными специалистами: врачом, психологом,
социальным педагогом, преподавателями по об�
щим (русский язык и математика) и профессио�
нальным пробам, вам помогут определить про�
фессию, которая соответствует вашим желаниям,
способностям, наклонностям.

Здесь вам предоставляется возможность
досрочно быть рекомендованным к зачисле�
нию в колледж.

Сроки работы ОВП: с 29 по 31 марта; (за�
езд 28 марта, отъезд 31 марта, вечер).

В колледж можно проехать без пересадки из
Москвы (с Павелецкого вокзала); автобусом – из
Рязани, Тулы, Новомосковска, Москвы.

Более подробную информацию о колледже вы
можете найти на сайте: http://meki62.ru и на пуб�
личной странице колледжа:

http://vk.com/public54803680
Адрес колледжа: 391711, Рязанская область,

г. Михайлов, ул. Новая – 6
Электронная почта:
mbox@meki62.ru – для общих вопросов;
priem@meki62.ru – приёмная комиссия.
Телефоны:
– приемная комиссия � (49130) 2�18�90;
– для общих вопросов � (49130) 2�15�62.

1 марта 2023 года вступают в силу в пол�
ном объеме обязательные требования обес�
печения условий доступности для пассажи�
ров из числа инвалидов объектов транспор�
тной инфраструктуры и услуг автомобильно�
го транспорта и городского наземного элек�
трического транспорта, установленные «По�
рядоком обеспечения условий доступности
для пассажиров из числа инвалидов объек�
тов транспортной инфраструктуры и услуг
автомобильного транспорта и городского
наземного электрического транспорта, а так�
же оказания им при этом необходимой по�
мощи», утвержденного приказом Минтранса
России от 20 сентября 2021 г. № 321.

В дополнение к  действующим с 1 марта
2022 года обязательным требованиям с 1
марта 2023 года организации и индивидуаль�
ные предприниматели, осуществляющие
регулярные перевозки в городском, приго�
родном и междугородном сообщении, дол�
жны обеспечивать информирование инвали�
дов посредством передачи звуковой, визу�
альной информации или с использованием
информационного терминала.

В.С.Короткевич,
начальник Территориальный отдела

госавтодорнадзора по Кемеровской
области.

Обязательные
требования доступности


